

## COMENTARIOS - COMENTARIOS

**SECTARISMO TRASNOCHADO.**—En la *Vida Nacional* del presente número se alude, muy rápidamente, a un hecho que ha suscitado hondo pesar y justa indignación en el sector católico del país. El Presidente del Senado, al tomar al nuevo Presidente de la República el juramento de rigor, omitió la palabra Dios.

Lejos de la intención de este comentario está el afán de ahondar diferencias entre los venezolanos. Tampoco nos mueven antipatías o apatías hacia la persona del Dr. Luis Beltrán Prieto, pertinente defensor de la misión docente del Estado.

Puede el Presidente del Senado opinar personalmente lo que le plazca. Pero en su alto puesto y en tan solemne momento era el representante y la voz del pueblo venezolano, la voz de una nación cristiana que cree en Dios, ora al Omnipotente y bendice millones de veces, cada día, a sus hijos con la plegaria y la confesión de fe que entraña la expresión: ¡Dios te bendiga!

El estudiado silencio del nombre de Dios en el acto solemne del Capitolio está en franca oposición con la actitud de los más insignes Jefes de Estado contemporáneos. Hablan de Dios, sin pena y con valentía, los gobernantes supremos de Alemania, Inglaterra, Francia o Estados Unidos.

Es penoso decir que hemos dado una nota infeliz de sectarismo trasnochado.

**SEMANA SANTA Y ACCIDENTES.**—Una propaganda comercial, apoyada calurosamente desde hace años por comunistas y ateos militantes, ha puesto de moda las vacaciones de Semana Santa con carácter de carnaval mal disimulado.

Sarna con gusto no pica, dice el adagio popular. Muchos venezolanos se trasladan a las playas y campos a pasar privaciones, incluso hambre, y aturdirse con un estruendo que detestan en la ciudad. La verdadera quietud sosegadora se encuentra ahora durante la Semana Santa en la propia ciudad de Caracas. Así lo estiman los más avisados.

Año tras años se repiten estadísticas inquietantes de accidentes de tráfico y ahogados en las playas. Cuarenta y ocho muertos y 479 heridos enumera la Dirección de Tránsito Terrestre y el Consejo Venezolano de Prevención de Accidentes en su Boletín N° 8, publicado el 30 de marzo de 1964.

Dice textualmente el Boletín:

"El cómputo de las cifras para las 6 p. m. del día Domingo de Resurrección inclusive presenta los siguientes resultados, contando de las 6 p. m. del Viernes de Concilio:

Total de accidentes registrados .....	820
Accidentes con lesionados .....	206
Muertos .....	48
Heridos .....	479
Conductores detenidos y citados por infractores, pero ajenos a los accidentes .....	1.985
Vehículos devueltos por defectos de las alcabalas .....	2.643

Lamentamos estos accidentes. Por desgracia, no podemos felicitar por sus vacaciones a los infelices actores de estas desgracias, en parte previsible y cada año repetidas.

Muy justa sería una cruzada por la santificación de la Semana Santa. De lo contrario, los católicos, que hemos impuesto en la ley las vacaciones de los Días Santos, estamos dando la oportunidad para su profanación más descarada.

**BOLETIN DEL ARCHIVO HISTORICO DE MIRAFLORES.**—Ha cumplido 5 años de publicación este boletín. Por primera vez se han ido abriendo al público los secretos del Archivo de Miraflores, sede presidencial desde finales del siglo pasado. El aporte dado a nuestra historia es innegable. Alguno pudiera pensar un error que las publicaciones se han hecho sin orden cronológico alguno, o que no se han subclasificado por materias. Pero precisamente en esto radica quizás uno de los aciertos del boletín, pues le presta una variedad de contenido que ofrece a cualquier lector una amplia variedad de temas que atraigan su interés.

Más importante que el boletín es el que los Archivos de Miraflores se hayan abierto a los estudiosos. Nuestra visita al Archivo ha sido reconfortante. Al fin ha habido quien se decidiera a salvar para la posteridad todo este gran capítulo de nuestra historia. La clasificación del ingente material ha avanzado bastante; pero se necesitaría mayor personal para poder cubrir los fondos que todavía están escondidos en los sótanos. La Presidencia y el Congreso no deberían mezquinar los fondos para asegurar que Venezuela pueda conocer su historia angustiosa de su siglo XX.

**"PENSAMIENTO UNIVERSAL" - "CRITICA CONTEMPORANEA".**—Es muy difícil que sean muchos los que sepan que "Pensamiento Universal" es un periodiquito indescriptible de la "Escuela Magnético-Espiritual de la Comuna Universal". La única posibilidad de describirlo es el odio a lo religioso, en términos de enfermizo infantilismo. Una muestra: "Fue de la cruz

## COMENTARIOS - COMENTARIOS

podrida — de tanta sangre humana — que salieron los buitres — de mitra y de sotana."

Habíamos visto, extrañados, que el periodiquito tenía sus agentes de distribución en los estudiantes comunistas. Pero desconocíamos la hermandad espiritual entre la revista comunista "Crítica Contemporánea" y el "Pensamiento Universal". Con franca imparcialidad científica (?) similar a la magnético-espiritual del español Joaquín Trincado, se enuncia "una nueva ley de depauperación episcopal: con la excepción de Europa occidental, a mayor número de obispos mayor miseria". La caricatura de un negro postrodo ante un totem, junto a un conjunto de curas vociferantes que rodean una blasfema imagen de Cristo crucificado, terminan de comprobar el paralelismo. Esto no parece propio de la UCV, sino de la Escuela sublime "magnético-espiritual de la comuna universal". Hay quizás otra similitud: el anticlericalismo de Joaquín Trincado y de "Crítica Contemporánea" no es criollo, sino importado de las violentas canteras de la España anticlerical.

Debemos esperar que "Crítica Contemporánea" no caiga de nuevo en semejantes anticlericalismos trasnochados.

**FRENTE LAICO.**—Un grupo de profesores comunistas de la Universidad Central publica una revista interesante: "Crítica Contemporánea". Interesante porque representa el pensamiento de comunistas adultos y "críticos". El último número trae un artículo que conviene sea conocido por nuestros lectores. Les dará oportuna lección, les abrirá perspectivas insospechadas.

"Contra lo que han venido sosteniendo algunos intérpretes rígidos e idealistas del proceso político e ideológico nacional, **sí ha cambiado algo** en este país en los últimos años. Desde el punto de vista estrictamente universitario, que es el que nos interesa, el cambio más notable es el aumento de las fuerzas confesionales. Fuera y dentro de la Universidad el principal responsable de este hecho negativo es el falso izquierdismo de quienes se proclaman todavía de "boquilla" revolucionarios y "laicos"; pero de hecho no sólo han permitido, sino que han ayudado al más formidable avance que haya tenido jamás el clericalismo en nuestro país."

Ante esta realidad perturbante para quienes son los intérpretes en Venezuela del "Informe Ilitchev", en Venezuela hay que lograr la aplicación de la consigna rusa. Si en Rusia se ha de poner en ejecución un plan antirreligioso, en Venezuela hay que lograr una versión paralela. La versión criolla para la UCV del "disco Ilitchev" contra la religión dice así: "Para combatirla es necesario, ante todo, formar un frente laico,

abierto y decidido, consciente de que a su lado todo lo que aún signifique progreso y organización racional y científica del mundo y para el hombre."

**LA QUEMA DE LA EFIGIE DE LEONI** en la UCV, realizada por un grupo escuálido de extremistas, los días de la transmisión del mando presidencial, afortunadamente la silenció la prensa. Como noticia no valía la pena el pataleo irracional e irrespetuoso de un grupito de adolescentes desadaptados. Como comentario merece reflexión.

La descabellada idea piromaniaca consiguió un efecto diametralmente opuesto al que se pretendía conseguir en la morbosa imaginación de los extremistas fogoneros. El desprecio de toda la UCV, no al nuevo Presidente o a la democracia sensibilizada en la transmisión de poderes, sino para los autores de la fogatita y la filosofía que ella representaba. Desprecio manifestado en la ausencia total del estudiantado a la burda bufonada. En las dos oportunidades en que trataron de reunir "público" no lo consiguieron. Sólo había actores o, mejor, activistas. Y la ausencia de público no fue porque le faltara propaganda a la "morisqueta".

¿Con qué "doping" ofuscante están intoxicando sus dirigentes a esa pobre juventud extremista, que le impide apreciar la dimensión del ridículo? Lo del ridículo sería lo menos trágico. Lo criminal de los ideólogos marxistas, ductores de esa juventud efervescente e idealista, está en haberla engañado hasta la persuasión empecinada con la proximidad de una revolución tangible al volver de la esquina. Una revolución que la saben fracasada de momento y fracasada su interpretación dialéctica de la historia, al haber señalado la línea de abordaje inmediato al poder, sacrificando preciosas vidas venezolanas, que ni siquiera "quemar etapas", en terminología marxista. Fracaso que tuvo su expresión clamorosa e irrefutable en la jornada electoral de diciembre, con sus antecedentes y consiguientes.

¿Es que quieren vengar su despecho estos mismos frustrados ideólogos, con vesania lombrosiana, en su propia juventud marxista, deformándola en su personalidad, presentándole el único despeñadero de unas guerrillas suicidas? Acusamos al "payaso de televisión" cubano como a instigador de este frenesí dopado. Pero acusamos con agravantes a esa gavilla de profesores marxistas en el liceo y en la UCV, cómplices con los estrategas del gangsterismo extremista (los dirigentes del PCV y del MIR), del holocausto, intelectual y literal, de la juventud marxista, porción al fin de la entrañable promisoriosa juventud de la Patria.